

HR Ratings rebaja la calificación a México y Pemex

La agencia HR Ratings revisó a la baja la calificación de la deuda soberana de México desde 'HR A-' a 'HR BBB+' para largo plazo y de 'HR2' a 'HR3' para corto plazo, manteniendo una perspectiva negativa, y también advirtió que el país entrará en una fuerte recesión durante 2020.

De acuerdo con la firma, la baja en la nota del país obedeció al incremento en el riesgo derivado de los choques exógenos a la vista, en donde el dinamismo de la economía local, sus cuentas externas y sus finanzas públicas podrían verse significativamente afectadas por los efectos en el corto y mediano plazo.

A su vez, se vislumbra un impacto inmediato del Covid-19 sobre las cadenas de valor globales y las consecuencias sobre la economía mundial, al igual que por la caída en el precio del petróleo derivado de las tensiones geopolíticas que afectan la oferta y de una baja en la demanda mundial, así como también un deterioro en la perspectiva de crecimiento mundial, con un conjunto de economías más endeudadas por las políticas fiscales implementadas ante la crisis sanitaria global.

Además, se tiene la expectativa de una fuerte recesión de la economía local en 2020, para la que existirá una contracción de 2.3% en el PIB, al mismo tiempo que se tendrá un debilitamiento de los fundamentos macroeconómicos para este año y un menor espacio fiscal.

“Todo el dinero del mundo no va a ayudar mucho si las personas siguen encerradas, es decir, si no hay consumo. Más que una cuestión macroeconómica, es una situación de salud pública; quizás un poco más importante que las medidas fiscales o monetarias”, consideró Félix Boni, director general de análisis de la agencia calificadora.

Por otro lado, HR Ratings redujo la calificación de Petróleos Mexicanos (Pemex) en escala global, de 'HR A- (G)' a 'HR BBB+ (G)' con perspectiva negativa, en línea con la degradación de la nota soberana, así como por su dependencia con el Gobierno y las implicaciones que representa.

Según la firma, también se ratificaron las notas en escala local de 'HR AAA' con perspectiva estable y de 'HR+1', puesto que “las perspectivas de Pemex se basan en el estatus del soberano de facto que consideramos mantiene su deuda debido al apoyo mostrado por el Gobierno federal a través de acciones y aportaciones de capital, así como por la relevancia que tiene la empresa productiva del estado como importante generador de ingresos para el país”.

Confió que el Gobierno continuará apoyando a la compañía mediante inyecciones de capital y políticas, como la reducción de la carga fiscal mediante modificaciones a la estructura de impuestos que contribuyan a mejorar los resultados financieros y operativos de Pemex. /MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

HR BBB+

Mantiene moderado riesgo crediticio, con debilidad en su capacidad de pago
